
 

 

あたたかな気持ちで あたたかな学校をつくろう 

  

 

 

 

 

 

10/13 （金）６年生が世界遺産「日光東照宮」などへ遠足に出かけました 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

10/10（火）の後期始業式に、私は、子どもたちに「学校中のみんなで、あたた 

かな気持ちで、あたたかな学校をつくりましょう。」という話をしました。授業中 

も、休み時間も、給食、お掃除も、部活動も、これから行われる様々な行事も、 

子どもたちが、あたたかな気持ちで、友達や仲間を思いやって行動できるよう励ま 

していきます。右の写真は、「イングリッシュクラブ」の活動の一コマです。ハロ 

ウィンが近いということもあって、この日は、ハロウィンらしく変装しながら、 

英語に親しみました。子どもたちの様子から、私もあたたかな気持ちをもらえました。 

学校教育目標 人間力を高め、未来にはばたく児童生徒の育成 

学園だより  令和５年 10月 24日  第 18号 みなみ学園義務教育学校 

合言葉    私たちの最上位目標は、子どもの幸せ 

10月 13日（金）に、６年生が日光方面へ遠足に出かけました。雲一つない素晴らしい秋

晴れのもと、子どもたちを乗せたバスは、朝９時前に「華厳の滝」に着きました。紅葉には

まだ少し早かったですが、雄大な滝の様子に、子どもたちからは「きれい！」という歓声が

上がりました。いろは坂を下り、次に向かったのは、世界遺産「日光東照宮」です。専門の

観光ガイドさんの説明を、子どもたちは、メモを取るなどしてよく聞くとともに、とても有

名な「陽明門」や「眠猫」などをじっくり見学しました。最後に訪れたのが「日光郷土セン

ター」です。いつも使っている彫刻刀とは少し違う彫刻刀で日光彫を体験し、一人一人が作

品を持ち帰りました。６年生に、また一つ楽しい思い出ができました。残り半年も、楽しい

思い出をつくり、もっと仲良くなって後期課程生になってほしいと思います。 

 



10/16（月）目指せ県大会！「いばらきっ子郷土検定」に８年生が挑戦！  

来年２月に、ヒロサワ・シティ会館で行われる「いばらきっ子郷土検定県大会」の出場をかけて、 

市内６中学校８年生（他校は２年生）が、「市町村大会」に臨みました。本校では、この大会に 

向け、練習問題に熱心に取り組んできており、結果が待ち遠しいです。ちなみに、どんな問題が 

出たのか紹介すると・・・、 

問題１：農水産物や加工食品、工業製品などを合わせた 2022年度の茨城県の輸出額は 256億 2300 

万円で過去最高額になりました。前年度から何％増えたでしょう。 

     １ ３％増  ２ 35％増  ３ 38％増  ４ 88％増  

問題２:関東最古の焼き物の里である笠間。さて、笠間焼の起こりは、何時代でしょう。 

１ 室町時代  ２ 江戸時代  ３ 明治時代  ４ 昭和時代 

※ 全 50問。とっても難しいです！８年生の皆さん、ここまで勉強をよく頑張りましたね！  

 
 

 

10/20（金）みなみ学園学校見学会が行われました 

   

学び続ける教師の姿～10/17（火）計画訪問が行われました～ 

 私たちは、子どもたちの学力向上を目指して、日々授業改善に取り組んでいます。昨年度から、校内研修テーマ「ICT とこれま

での教育実践のベストミックスによる授業改善～特に、発信力の向上～」を設定し、研修内容を見える化しながら、教職員が一丸

となって授業改善に努めてきました。 

10 月 17 日に、本校の授業の様子を公開する「計画訪問」がありました。笠間市教育委員会指導主事のほか、認定こども園、IT

未来高校、友部東特別支援学校の先生方等も参観してくださり、 

・さすが、みなみ学園。これまでにない挑戦した授業が見られた。 

・活気のある教室、あたたかい雰囲気。先生のいっしょに考えていこうという姿勢が伝わってきました。 

・幼稚園でも、椅子に座って活動できる時間を、小学校に近づけたいと思った。 

・どの授業においても、子どもたち一人一人の声に、教員がしっかり対応していることが、子どもたちの学習意欲を高めていて、

素晴らしいと感じました。 

などという感想をいただきました。今後も、子どもたちが学ぶことの楽しさを知り、なりたい自分に向かって学びを進めていける 

よう支援してまいります。 

私たちの 1年間の校内研修を見える化 

 本校は、笠間市内全域から通学することができる「小

規模特認校」です。この日、16組の方々の学校見学会へ

の参加があり、授業を参観したり、学校についての説明

を聞いたりしていただきました。また、本校 PTA会長の

小林さんからは、「みんな優しい、あたたかい、交流が

ある」などという本校のよさを紹介していただきまし

た。参加者からの質問も多く、本校への関心の高さがう

かがえました。ちなみに、本校児童生徒数は、現在 182

名ですが、令和６年度は児童生徒数が増え、190名を超

える見込みです。（文責：野尻  上記の郷土検定の答え

ですが、問題１は「３」、問題２は「２」です！） 


